



ASSOCIATION HOMEOPATIENTS FRANCE



Info-lettre n°15 Avril 2025

Voici la nouvelle Info-lettre de printemps avec quelques informations liées à l'homéopathie qui sortent et fleurissent, certaines avec des épines et d'autres sans, heureusement. Malgré les difficultés constantes d'accès à la thérapeutique, les initiatives et actions diverses permettent d'occuper le terrain en attendant des jours que nous espérons plus favorables. Continuons ensemble à rester unis et mobilisés.

Le Bureau d'AHP France

Rappel - Complémentaires Santé et remboursement

Vous pouvez continuer à nous faire part de l'évolution des conditions de prise en charge - ou pas - de remboursement des médicaments homéopathiques par votre mutuelle (taux de cotisations/niveaux de prestations). Il paraît essentiel de savoir si la politique des Complémentaires Santé progresse vers un meilleur remboursement.

N'hésitez pas à interroger votre complémentaire santé car les contrats existants peuvent parfois évoluer sans véritable communication de la part des organismes.

Merci à ceux qui nous font des retours d'information sur ce sujet !

Rappel - Cotisation pour l'année civile 2025

L'association, gérée par des bénévoles, libre de tout lien d'intérêt, ne fonctionne que grâce aux cotisations de ses membres. Et nous avons besoin de votre soutien en nombre afin qu'AHP France soit suffisamment représentative et légitime face aux autorités décisionnaires. Merci à ceux qui ont déjà réglé leur adhésion annuelle.

50èmes Entretiens Homéopathiques de Paris les 24 et 25 janvier 2025

Cet événement coorganisé par la Fédération Nationale des Sociétés Médicales Homéopathiques de France (FNSMHF) et la Fédération Française des Sociétés d'Homéopathie (FFSH), initialement prévu en octobre 2024, s'est déroulé fin janvier devant une soixantaine de professionnels de santé.

La journée du vendredi intitulée « *Les best de nos sociétés* » a été consacrée aux conférences. Une douzaine d'orateurs se sont succédés, intervenant sur des sujets divers.

Le samedi matin était réservé à deux tables rondes sur le thème « *l'avenir de l'homéopathie* ». Des représentants des professionnels de santé, médecins, pharmaciens, enseignants, chercheurs et deux patients, Isabelle Rossi pour l'APMH et Joël Siccardi pour AHP France, ont échangé avec l'assistance : une réflexion de près de quatre heures sur laquelle nous aurons l'occasion de revenir.

Lors de ce congrès, une dizaine de laboratoires, la FFSH et notre association AHP France ont tenu un stand.

Lien vers le site de la FNSMHF : <https://homeopathie-medicale.fr/>

Lien vers le site de la FFSH : <https://ffsh.fr/>

29ème Congrès INHF-Paris les 24 et 25 janvier 2025

Cette manifestation annuelle organisée par l'Institut National Homéopathique Français a réuni une centaine de professionnels de santé dont une vingtaine en distanciel.

Sur le thème « *L'homéopathie à l'épreuve du temps – De la tradition à la modernité* », une douzaine d'intervenants ont partagé durant deux jours « *un florilège d'observations abordées selon différentes approches* ».

Lors de ce congrès, une dizaine de laboratoires, une bibliothèque et notre association AHP France ont tenu un stand.

Lien vers le site de l'INHF Paris : <https://www.inhfparis.com/>

Notre point de vue : Comme d'habitude, ce type d'évènement - comme les Entretiens de Paris et le Congrès de l'INHF- nous permet de dialoguer avec les participants, de distribuer des flyers pour les cabinets de consultations et d'afficher la volonté des patients de continuer à soutenir l'utilisation de l'homéopathie.

Présentation du Dr. Atmadjian le 7 mars 2025

Ce cours magistral sur le thème « *La Neurochimie au service de l'Homéopathie - Choix de la dynamisation spécifique en 1^{ère} prescription – Distinction entre : Caractéristiques Psychiques et Pathologie Mentale* » a eu lieu en présentiel à la fondation Hahnemann à Neuilly sur Seine et en distanciel. Notre président a été invité à y assister.

Après la présentation du 1^{er} mars 2024, c'était le 2^{ème} rendez-vous proposé par le Docteur Anaïs Atmadjian avec le soutien de Madame Elisabeth Latour de Mareuil, Sage-Femme.

Au programme :

- La synapse : Activités des Neurotransmetteurs/Neuromédiateurs dans la fente synaptique
- Symbolique du Cheval, dynamisations successives
- Névroses, psychoses, états limites : Choix de la dynamisation en 1^{ère} intention
- Système limbique/Cerveau du Cheval : Emotions/Sensations/Somatisations – Danger des suppressions

En fin de matinée Madame Latour de Mareuil a présenté le sujet « *Hormones et Neurotransmetteurs* » ou comment certaines hormones se comportent comme des Neurotransmetteurs.

Notre point de vue : Un exposé instructif avec une incursion dans le cerveau et l'abord des maladies d'expression mentale. Le Dr. Atmadjian a de nouveau montré que la connaissance des éléments de Biochimie confirme l'intérêt de la différenciation des pathologies mentales et permet dans le cadre de l'application pratique en Homéopathie le choix juste de la Dilution/Dynamisation spécifique à chaque individu.

Forum du livre homéopathique le 16 mars 2025

Les éditions de la FFSH (Fédération Française des Sociétés d'Homéopathie) ont proposé leur 3^{ème} rendez-vous « internet » autour de la lecture homéopathique francophone. 3 heures de visioconférence animées par les docteurs C. Besnard-Charvet, P. Popowski et D. Sciméca, durant lesquelles des auteurs ou des lecteurs ont présenté une vingtaine d'ouvrages récents ou plus anciens, et ce dans une ambiance conviviale.

Il a été ainsi question, sans exhaustivité, de l'utilisation de l'homéopathie en gynécologie-obstétrique, en pédiatrie, en gériatrie, en cancérologie, pour le drainage. Certains auteurs ont abordé la médecine intégrative, les médecines complémentaires, l'approche complexiste, la dentisterie, l'enseignement, la recherche, le conseil en officine, la médecine vétérinaire, ...

Notre point de vue : Ce forum en distanciel et accessible à tous, qui a rassemblé cette année une soixantaine de personnes, est une belle initiative pour communiquer, délivrer des messages positifs sur l'homéopathie et peut-être donner envie à un autre public de s'y intéresser.

La liste complète des livres présentés ce jour-là est jointe en annexe et disponible sur le site de la FFSH :

<https://ffsh.fr/forum-du-livre-homeopathique-3e-edition/>

Et vous pouvez trouver la présentation de bien d'autres livres sur notre site :

<https://www.ahpfrance.org/conseils-de-lecture>

Assemblée Générale d'HoméoFrance le 25 mars 2025

L'assemblée générale annuelle d'HoméoFrance, l'Union des acteurs de l'homéopathie française dont AHP France est membre titulaire et fondateur a eu lieu en visioconférence le 25 mars.

Joël Siccardi, président d'AHP France y a participé.

Pour mémoire HoméoFrance accueille 23 structures qui représentent les médecins, les pharmaciens, les sage-femmes, les vétérinaires, les enseignants, les chercheurs et les industriels.

Le président Daniel Scimeca a rappelé l'importance de cette association créée comme un espace d'échange, de partage et de relais d'informations. Également un lieu de réflexion pour trouver des moyens de réagir par consensus lorsque l'actualité le nécessite ou pour suggérer et initier des actions à plus long terme pour promouvoir l'homéopathie.

Lors du Conseil d'Administration qui a suivi l'AG, notre président a été réélu au poste de trésorier.

International – Communiqué de presse de la Coalition TCIH le 17 février 2025

(Traditional, Complementary and Integrative Healthcare)

Nous faisons régulièrement état de l'engagement de la Coalition TCIH en faveur des Soins de santé traditionnels, complémentaires et Intégratifs dont l'homéopathie fait partie.

Voici un extrait de la dernière communication de la Coalition à propos de la réunion du Conseil Exécutif de l'OMS le 07 février 2025 à Genève :

« La stratégie de l'OMS en matière de médecine traditionnelle fait face à la résistance européenne – La coalition TCIH appelle à combler le fossé mondial »

« La Coalition pour la santé traditionnelle, complémentaire et intégrative (TCIH Coalition) a exprimé sa profonde inquiétude à propos de l'opposition des pays de l'Union européenne à la stratégie de médecine traditionnelle 2025-2034 de l'Organisation mondiale de la santé (OMS). Pendant ce temps, les pays de l'Amérique latine, l'Asie, l'Afrique, le Moyen-Orient et l'Australie ont exprimé leur soutien à cette stratégie, laissant les pays européens isolés. [...] Les pays européens ignorent un nombre croissant de preuves de haute qualité et de recherches rigoureuses en matière de soins médicaux traditionnels, y compris dans les meilleures universités du monde. [...] »

La Coalition TCIH appelle les pays européens à combler le fossé qui existe depuis longtemps et toutes les parties prenantes à agir ensemble. Il est essentiel que la Soixante-dix-huitième Assemblée mondiale de la Santé adopte cette stratégie en mai 2025, garantissant ainsi un avenir dans lequel une TCIH centrée sur la personne, sûre et efficace contribuera à la santé et au bien-être dans le monde entier. »

Notre point de vue : Un mauvais signal de la part des pays européens arc-boutés sur leurs certitudes, d'autant plus regrettable que l'OMS souligne que « cette stratégie s'appuie sur les stratégies précédentes, mais en mettant davantage l'accent sur la production de données probantes et sur l'élaboration d'un programme de recherche et de réglementation. »

Pour lire l'article complet :

<https://www.tcih.org/fr/2025/02/17/whos-traditional-medicine-strategy-faces-european-pushback-tcih-coalition-urges-bridging-of-the-global-divide/>



EN BREF ... POUR VOUS ECLAIRER

Agenda – A venir

10 avril 2025 Paris - colloque	La journée mondiale de l'homéopathie organisé par la LMHI section France (Liga Medicorum Homoeopathica Internationalis). Participation et intervention de J. Siccardi AHP France Programme : https://www.lmhifrance.fr/actualites.html
2 et 3 mai 2025 Strasbourg - congrès	64 ^{ème} Congrès de printemps – Congrès Européen de Strasbourg organisé par la SHE (Société Homéopathique de l'EST et la SHISSO (Société Homéopathique Internationale de Soins de Support en Oncologie)
14 au 17 mai 2025 Utrecht (Pays-Bas) - congrès	Les célébrations de la 100 ^{ème} année de la LMHI avec « la joie de l'homéopathie » (Liga Medicorum Homoeopathica Internationalis)
30 mai au 1 juin 2025 Skoura (Maroc) - congrès	Congrès international d'homéopathie organisé par l'APMH (Association Promotion de la Médecine Homéopathique) sur le thème « L'homéopathie à travers le monde au 21 ^{ème} siècle »

Rappel - Le film « Viens voir ! La médecine de demain serait-elle en train d'éclorre ? »

Nous n'avons pas eu l'opportunité de visionner ce film mais l'homéopathie y est présente via des témoignages de médecins homéopathes ou de pharmaciens. Extrait de la présentation d'Allié Santé :

ALLIÉ SANTÉ a réalisé un film « Viens voir, la médecine de demain serait-elle en train d'éclorre ? » dans lequel la parole est donnée aux patients et aux professionnels de santé pour témoigner de leurs expériences intégratives, en médecine de ville et/ou à l'hôpital. »

Pour assister à l'une des projections, retrouvez les dates à l'adresse ci-dessous :

<https://alliesante.net/film-documentaire-viens-voir/>

Quelques paroles

« Aujourd'hui, je suis convaincu que ces 54 années de pratique de l'homéopathie sont responsables de mon bon état de santé actuel »

Michel, Saint-Palais sur Mer, adhérent

« Et à chaque fois quand tu prescris un remède et que ça marche, pour moi, en tout cas, ça fait trente ans que c'est de l'émerveillement »

*Jean-Paul Barralon, Eleveur de brebis
Extrait du film « Homéopathie une autre voie »*

« Pensez qu'en France je suis un paria, je suis membre de l'Académie de médecine mais on m'interdit de parler d'homéopathie. [...] »

*Pr. Luc Montagnier, prix Nobel de physiologie ou de médecine 2008
Extrait du film « La science de l'homéopathie »*

« L'homéopathie ... guérit un plus grand nombre de cas que toute autre méthode de traitement, et elle est sans aucun doute plus sûre et plus économique, et la science médicale la plus complète »

Mahatma Gandhi

C'est quoi cette souche ?

	<u>Carduus Marianus :</u>	
Le chardon-marie, artichaut sauvage, Silybum marianum de son autre dénomination scientifique, une grande plante de la famille des Asteraceae, à fleurs pourpres dont les bractées externes sont terminées par des épines redoutables. On la trouve en Europe méridionale, Afrique du nord, Asie du Sud-ouest voire en Amérique du sud. On utilise son fruit (sources diverses)		
<u>Zincum Metallicum :</u> Le zinc métallique, un métal solide, lamelleux, ductile d'une couleur blanc-bleuâtre. Il fond à 410° et bout à 932°. Bonne tenue à la corrosion.		Métal abondant dans la nature, combiné au soufre ou à la silice, on le trouve en France, en Angleterre, Inde, Australie, ... (Matière Médicale Homéopathique de Chiron)
<u>Vipera Redi :</u>		
La vipère aspic, vipera aspis, serpent venimeux de la famille des Viperidae, vit en Europe, France, Suisse, Espagne et Italie. Elle a une taille entre 50 et 70 cm. La tête est plate et triangulaire, les pupilles sont verticales et les écailles de son corps sont carénées et de coloration variable. Son museau est retroussé mais ne comporte pas de corne. On utilise son venin (sources diverses)		
		

